
   

 
 

Bergkamen, 04.10.2021 
 
 

Niederschrift Nummer HFA/12/006 
 

 

Gremium 
 

 

Sitzung am 

 
Haupt- und Finanzausschuss 

 

 
29.09.2021 

 

 

Sitzungsort 
 

 

Sitzungsdauer 

 
Ratssaal des Ratstraktes 
 

 
16:30 - 18:32 Uhr 

 
Anwesend: 

 
Vorsitzender: 
 
Schriftführer: 

Bernd Schäfer 
 
Thomas Hartl 

 
 
 
Teilnehmer Funktion 

 
Bürgermeister 

 
Herr Bernd Schäfer Vorsitzender   

 
Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
 

Herr Knut Bommer ordentl. Mitglied bis 18:18 Uhr // TOP 4 öffentl. 
Teil 

Herr Kevin Derichs stv. Mitglied bis 18:13 Uhr // TOP 4 öffentl. 
Teil 

Frau Eva Knöfel ordentl. Mitglied   
Frau Brigitte Matiak stv. Mitglied Vertretung für Herrn Julian Deuse 

Herr Dieter Mittmann ordentl. Mitglied   
Herr Hartmut Ramin Ratsmitglied Vertretung für Frau Martina 

Eickhoff und Herrn Christoph 
Turk ab 16:37 Uhr // TOP 1 
öffentl. Teil 

Herr Kay Schulte stv. Vorsitzender   

Frau Monika Wernau ordentl. Mitglied   
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Christlich Demokratische Union 

 

Herr Thomas Eder ordentl. Mitglied   
Herr Thomas Heinzel ordentl. Mitglied   

Frau Martina Plath ordentl. Mitglied   
Herr Thomas Schauerte stv. Mitglied Vertretung für Herrn Marco 

Morten Pufke 

Herr Stephan Wehmeier ordentl. Mitglied   
 
Bündnis 90/Die Grünen 

 

Herr Thomas Grziwotz ordentl. Mitglied   
Frau Barbara Kestermann ordentl. Mitglied   

Frau Lucie Kleinstäuber ordentl. Mitglied   
 
BergAUF 

 
Frau Claudia Schewior ordentl. Mitglied   

 
Freie Demokratische Partei 

 
Herr Sebastian Knuhr ordentl. Mitglied   

 
DIE LINKE. 
 

Herr Oliver Schröder ordentl. Mitglied ab 16:38 Uhr // TOP 1 öffentl. Teil 

 
Gäste 

 

Herr Jochen Baudrexl   GSW Gemeinschaftsstadtwerke 
GmbH Kamen, Bönen, 
Bergkamen 

Herr Martin Kolander   Unnaer Kreis-Bau- und 
Siedlungsgesellschaft mbH 
bis 18:10 Uhr // einschl. TOP 3 
öffentl. Teil 

Herr Alexander Krawczyk   Unnaer Kreis-Bau- und 
Siedlungsgesellschaft mbH 
bis 18:10 Uhr // einschl. TOP 3 
öffentl. Teil 

Frau Angelika Lohmann-Begander   ab 17:02 Uhr // TOP 1 öffentl. Teil 

Herr Udo Stuhlmann   GSW Wasser-plus GmbH 
Herr Thomas Vollert   HeLi NET Telekommunikation 

GmbH & Co KG 

 
Von der Verwaltung nehmen teil 

 
Frau Christine Busch Beigeordnete   

Herr Marc Alexander Ulrich Beigeordneter und 
Stadtkämmerer 

  

Herr Thomas Hartl Schriftführer   
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Entschuldigt fehlen 
 

Herr Julian Deuse ordentl. Mitglied   
Frau Martina Eickhoff ordentl. Mitglied   

Herr Marco Morten Pufke ordentl. Mitglied   

Herr Christoph Turk stv. Mitglied   
 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass der Haupt- und Finanzausschuss ordnungs- und fristgemäß 
eingeladen wurde und beschlussfähig ist. 
 
 
Es wird folgende Tagesordnung beschlossen und verhandelt: 
 
Tagesordnung: 

 

Öffentlicher Teil: 

 

1 Aktuelle wirtschaftliche Lage und Sachstandsbericht der Beteiligung 
Gemeinschaftsstadtwerke GmbH Kamen, Bönen, Bergkamen 

12/0341 

 
 

2 Aktuelle wirtschaftliche Lage und Sachstandsbericht der Beteiligung GSW 
Wasser Plus Gemeinschaftsstadtwerke GmbH Kamen, Bönen, Bergkamen 

12/0342 

 
 

3 Aktuelle wirtschaftliche Lage und Sachstandsbericht der Beteiligung 
Unnaer Kreis-Bau- und Siedlungsgesellschaft mbH 

12/0343 

 
 

4 Aktuelle wirtschaftliche Lage und Sachstandsbericht der Beteiligung HeLi 
NET Telekommunikation GmbH & Co KG 

12/0344 

 
 

5 Einwohnerfragestunde   
 
 

6 Anfragen und Mitteilungen   
 

 
 
Vor Eintritt in die Beratung der Tagesordnung weist der Vorsitzende auf die Bestimmungen 
der §§ 43 Abs. 2 und 31 GO NRW hin. 
 
Es erklärt sich kein Mitglied für befangen. 
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Öffentlicher Teil: 
 

 
 
Tagesordnungspunkt 1: 
 
Aktuelle wirtschaftliche Lage und Sachstandsbericht der Beteiligung 
Gemeinschaftsstadtwerke GmbH Kamen, Bönen, Bergkamen 
Vorlage: 12/0341 

 
Der Geschäftsführer Jochen Baudrexl stellt die aktuelle wirtschaftliche Lage des 
Unternehmens vor. Seine Präsentation ist im Ratsinformationssystem hinterlegt. 
 
SPD-Fraktionsvorsitzender Bommer betont, dass die GSW ein wichtiger und verlässlicher 
Partner ist. 
 
BergAUF-Fraktionsvorsitzende Schewior fragt nach, warum nicht mehr auf Fernwärme 
gesetzt wird. 
 
Geschäftsführer Baudrexl erläutert, dass die GSW ein vorhandenes Fernwärmenetz 
übernommen haben und die Nachfrage nach Fernwärme derzeit nicht groß ist. Von einer 
größeren Nachfrage geht er aber aus, wenn die Heizungen mit fossilem Brennstoff 
auslaufen.  
 
Beschluss: 

 
Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt die Vorlage zur Kenntnis.  
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 

  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 2: 
 
Aktuelle wirtschaftliche Lage und Sachstandsbericht der Beteiligung GSW Wasser 
Plus Gemeinschaftsstadtwerke GmbH Kamen, Bönen, Bergkamen 
Vorlage: 12/0342 

 
Der Prokurist Udo Stuhlmann stellt die aktuelle wirtschaftliche Lage des Unternehmens vor. 
Seine Präsentation ist im Ratsinformationssystem hinterlegt.  
 
Beschluss: 

 
Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt die Vorlage zur Kenntnis.  
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 

  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 3: 
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Aktuelle wirtschaftliche Lage und Sachstandsbericht der Beteiligung Unnaer Kreis-
Bau- und Siedlungsgesellschaft mbH 
Vorlage: 12/0343 

 
Die Prokuristen Alexander Krawczyk und Martin Kolander stellen die aktuelle wirtschaftliche 
Lage des Unternehmens vor. Die Präsentation ist im Ratsinformationssystem hinterlegt. 
 
Auf die Frage des SPD-Ratsmitgliedes Wernau nach der Herkunft der Hölzer, die verarbeitet 
werden sollen, antwortet Herr Kolander, dass Fichte, Tanne, Lerche oder Buche geplant ist. 
Die Bezugsquelle ist noch zu klären. 
 
DIE LINKE.-Fraktionsvorsitzender Schröder fragt nach, ob ein Kauf von Wohneinheiten bei 
der LEG in Frage kommen würde. Herr Krawczyk antwortet, dass die LEG in der 
Vergangenheit nicht verkaufsbereit war. Ein Interesse der UKBS besteht allerdings.  
 
Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt die Vorlage zur Kenntnis.  
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 

  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 4: 
 
Aktuelle wirtschaftliche Lage und Sachstandsbericht der Beteiligung HeLi NET 
Telekommunikation GmbH & Co KG 
Vorlage: 12/0344 
 
Der Geschäftsführer Thomas Vollert stellt die aktuelle wirtschaftliche Lage des 
Unternehmens vor. Seine Präsentation ist im Ratsinformationssystem hinterlegt. 
 
CDU-Ratsmitglied Wehmeier bemängelt, dass die HeLiNET im privaten Bereich zu teuer ist. 
Herr Vollert entgegnet, dass die HeLiNET hier anders an die Konkurrenz Premiumprodukte 
anbietet und nicht subventionieren kann. CDU-Ratsmitglied Wehmeier fragt weiter nach, ob 
man damit wettbewerbsfähig bleibt. Laut Herrn Vollert macht es durchaus Sinn dort in 
Glasfaser zu investieren, wo die Telekom nicht vertreten ist. Betriebsleiter Breitband 
Bergkamen Ulrich ergänzt, dass die Bürgerinnen und Bürger, die nicht von den großen 
Unternehmen versorgt werden, von der Stadt bedient werden müssen. 
 
 
Beschluss: 

 
Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt die Vorlage zur Kenntnis.  
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 

  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 5: 
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Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
Abstimmungsergebnis:  

  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 6: 
 
Anfragen und Mitteilungen 

 
Es liegen weder Anfragen noch Mitteilungen vor. 
 
 
 
Auf Nachfrage von Bürgermeister Schäfer erklären sich die Anwesenden einverstanden, 
dass der nichtöffentliche Teil nicht beraten werden muss. Die weiteren 
Tagesordnungspunkte im nichtöffentlichen Teil entfallen somit.  
 
Abstimmungsergebnis:  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bernd Schäfer Thomas Hartl 
Vorsitzender Schriftführer 
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